Prensa: Diaria

Tirada: 877 Ejemplares
Difusión: 483 Ejemplares

Cod: 11808677

Página: 2

Sección: LOCAL Valor: 2.855,00 € Área (cm2): 929,9 Ocupación: 97,1 % Documento: 1/2 Autor: <!- IMAGE -> SSú, Word Comunicación Núm. Lectores: 1932

Tudanca pide disculpas a Amoedo y acusa al PP de hipocresía sobre sus resoluciones

El Procurador del Común reconoce ante las Cortes pasar por un momento «no muy agradable»





SALAMANCA. La polémica por las acusaciones de partidismo y falta de eficacia que lanzó el alcalde Valladoidi, Óscar Puente, contra el Procurador del Común, Javier Amoedo, marcaron ayer la sesión plenaria que las Cortes de Castilla y León celebraron en la capilla del Colegio Arzobispo Fonseca de Salamanca.

La presentación del Informe Anual del Procurador del Común, llevó a la capital del Tormes a los procuradores a un acto que sirvió para que todos los grupos políticos sin excepción elogiasen la labor de Javier Amoedo y el grupo de trabajo que preside, y en especial el PSOE, cuyo portavoz y secretario general, Luis Tudanca pidió disculpas públicamente al Procurador del Común por «haberle colocado entre todos en medio de un fuego cruzado», algo que no se merece.

Amoedo defendió ayer la «independencia» política de la institución y acusó al alcalde de Valladolid de haberla «desprestigiado» con sus críticas de un supuesto partidismo, que negó y a las que no dio «gran importancia».

En su contestación a los grupos parlamentarios tras presentar su informe Amoedo reconoció, sin embargo, que estaba viviendo una «época no muy agradable» y, tras defender el respeto que tiene hacia las administraciones, acepten o no sus resoluciones, dijo que no entendía que «se pueda desprestigiar» a la institución y sus asesores, de quienes garantizó son «totalmente objetivos, imparciales e independientes».

«No entiendo, me cuesta entender las palabras de un alcalde que ha desprestigiado la institución», dijo el Procurador del Común, quien sin embargo afirmó que «tras unos años en este cargo, que tenga una crítica, no tiene gran importancia».

En sus intervenciones, todos los portavoces de los grupos con representación en las Cortes elogiaron la gran labor que desarrolla el Procurador del Común y todo se equipo «ya que recogen una imagen real de los problemas e inquietudes de los ciudadanos de Castilla y León, que debería servir para que los políticos adoptemos decisiones para solucionarles y hacerle la vida más fácil».

Tudanca

El más explícito a la hora de defender a Javier Amoedo fue el portavoz socialista, Luis Tudanca, a cuyo partido pertenece el alcalde de Valladolid que criticó la labor del Procurador del Común.



Luis Tudanca, tras intervenir en el pleno, regresa a su asiento en presencia de Javier Amoedo. :: XXXMANUEL LAYA



Juan Vicente Herrera saluda al Procurador del Común. :: LAYA

Amoedo defiende la absoluta independencia, objetividad e imparcialidad de sus resoluciones Tudanca destacó la labor de una institución que denominó como la conciencia de la Comunidad. «Lo hace con responsabilidad, con discreción y, desde luego, con mucha más prudencia de la que han demostrado quienes, desde mi humilde punto de vista, han zarandeado y manoseado la Procuradoría. En todo caso, permítame pedirle disculpas por haberle colocado entre todos en medio de un

Puente asegura que no tiene nada por lo que disculparse

El alcalde de Valladolid, Óscar Puente, sostuvo que no tiene nada por lo que disculparse ante el Procurador del Común y que «cada uno cuenta la feria según le rueda», por lo que mantuvo que el titular de esta institución, Javier Amoedo, «siempre» da la razón al PP. «Yo no tengo nada por lo que disculparme», avisó Puente a Onda Cero tras ser preguntado por las disculpas manifestadas por el secretario autonómico del PSOE, Luis Tudanca,

al Procurador del Común «en medio de un fuego cruzado». Puente remarcó que él no juzgó la labor general de Amoedo en Castilla y León, sino que lo hizo en función de su experiencia en el Ayuntamiento de Valladolid, en el que dijo que lleva «sufficientes años como para saber cómo se ha comportado», tras lo que ha criticado que «nunca» le dio la razón cuando estaba en la oposición, ni ahora en el gobierno municipal: «siempre se la da 1 PP, mi experiencia es la que es», zanjó. «No soy de arrepentirme ni de reiterarme, he dicho lo que he dicho, lo que pensaba», remató el alcalde de Valladolid.

por haber situado «entre todos»

fuego cruzado que usted ni ha querido ni ha buscado», afirmó en clara alusión al polémico episodio vivido con Puente.

Pero inmediatamente después, el portavoz y secretario regional del PSOE arremetió contra el PP por su «silencio hipócrita» cuando representantes de su partido no han mostrado el respecto debido a la institución del Procurador del Común.

Tudanca reconoció la «responsabilidad», «discreción» y «prudencia» con la que el Procurador del Común ejerce sus funciones, «mucha más de la que han demostrado quienes, desde mi punto de vista, han zarandeado y manoseado la Procuraduría».

Para el dirigente socialista, «han sucedido algunas cosas realmente graves» relacionadas con incumplimientos o desatencio-

17/05/18

Prensa: Diaria

Tirada: 877 Ejemplares Difusión: 483 Ejemplares



Página: 3

Sección: LOCAL Valor: 1.765,00 € Área (cm2): 574,9 Ocupación: 60,04 % Documento: 2/2 Autor: <!-- IMAGE --> SSü, Word Comunicación Núm. Lectores: 193

LAS FRASES

Javier Amoedo

Procurador del Común

«Entiendo que se critique una resolución, pero no que se desprestigie a la institución y sus asesores»

Raúl de la Hoz

Portavoz del PP

«Solamente un necio sería capaz de acusar al Procurador de partidismo. Es una barbaridad»

Pablo Fernández

Portavoz de Podemos

«Su trabajo enmarca la dedicación, honestidad y rigor en la defensa de los intereses de los ciudadanos»

Luis Fuentes

Portavoz de Ciudadanos

«La Administración no puede convertirse en un obstáculo para mejorar la calidad de vida»

José Sarrión

Portavoz de Izquierda Unida

«Es hipócrita elogiar al Procurador y al día siguiente no atender a sus recomendaciones»

nes de ayuntamientos gobernados por el PP respecto al Procurador del Común, con especiales referencias al alcalde del pequeño municipio abulense de San Juan del Molinillo, condenado a pagar una multa por desobedecer de forma reiterada los requerimientos de Amoedo, y el Ayuntamiento de Palencia, por figurar en el Registro de Administraciones y Entidades no colaboradoras, lo que consideró como «la guinda» de esta actitud.

«El mejor de los alcaldes del PP, en la lista negra del Procurador del Común», resumió Tudanca, quien pidió a los dirigentes populares «no ser hipócrita» ni incurrir en el «fariseismo», al defender la institución y a la vez «bloquear su renovación», en referencia a que el mandato de Amoedo expiró hace ya más de un año sin que aún hayan alcanzado un acuerdo parlamentario para buscarle sustituto.

Para Tudanca, la mejor forma de cumplir con la ley que regula la actividad del Procurador del Común es «renovarla cuando toca y no bloquear su renovación, manoseándola de forma indecente, porque necesitamos acomodo para alguno de los nuestros como hace el PP, en ese juego bicéfalo con el que disfrutaron en el pasado y que el karma les ha devuelto con creces».

Atención a las resoluciones

Esta crítica, unida al elogio a la labor de la institución, fue la tónica general en las intervenciones del resto de portavoces. Pablo Fernández (Podemos), Luis Fuentes (Ciudadanos), José Sarrión (IU) y Luis Mariano Santos (UPL) alabaron su gestión y reclamaron respeto al Procurador del Común y denunciaron de nuevo que la Junta y el PP elogien la labor Javier Amoedo pero no se tengan en cuenta, ni se cumplan y se queden en «papel mojado» sus resoluciones.

Por su parte, el portavoz del Grupo Popular, Raúl de la Hoz sostuvo que sin respeto al comisionado no tiene sentido la institución y defendió que las recomendaciones «ni son ni pueden ser vinculantes».

Además sostuvo que «solamente un irresponsable» y un «necio» sería capaz de decir la «barbaridad» de que el Procurador del Común actuca con partidismo en sus resoluciones, en alusión al alcalde de Valladolid, Óscar Puente, y sus críticas a Javier Amoedo.

De la Hoz, apeló a la dignidad de la política y al respeto a las resoluciones de la institución y afeó a Tudanca que comparara el caso del alcalde de Valladolid, el «único que ha insultado» al Procurador por «revelar una irregularidad» con el del alcalde de San Juan del Molinillo.

«El reflejo real de la Comunidad y de los problemas de sus ciudadanos»

El Procurador y los portavoces de la oposición adiverten de los problemas en sanidad y vivienda

:: I. L. S. / WORD

SALAMANCA. Durante la presentación de su informe anual. Javier Amoedo se detuvo en especial en el ámbito de la sanidad para solicitar que en la asistencia rural no se tenga sólo en cuenta el número de tarjetas sanitarias y una mayor «adecuación» de las plantillas para reducir las listas de espera. La institución del Procurador del Común tramitó un total de 3.909 expedientes, de los cuales 21 son expedientes de oficio y 3.888 corresponden a quejas formuladas por los ciudadanos, 1.361 más que el año anterior.

Por su parte, en sus intervenciones, los portavoces de la oposición se refirieron al elevado número de quejas en materia de sanidad y servicios sociales, al caso de la carretera de Porto, motivo por el que Zamora ocupa este año el primer lugar en número entre las provincias, o la mina de uranio de Retortillo, después de que la Consejería de Fomento y Medio Ambiente haya rechazado la resolución del Procurador de realizar un nuevo estudio de impacto ambiental.

Comunidad real

«El informe del Procurador habla de una Comunidad real que se encuentra muy lejos de la imaginada por algunos responsables públicos para negar la existencia de los problemas», observó Luis Tudanca, mientras que, en el mismo sentido, Pablo Fernández (Podemos) calificó de «reto y guía» las resoluciones del comisionado de los ciudadanos de la Comunidad.

Por su parte, Luis Fuentes (Ciudadanos), el único que no se refirió a la mina de Retortillo, reclamó decisiones valientes al consejero de Sanidad y lamentó que la gestión de este departamento tiene «un largo camino que recorrer para seguir mejorando». «Hace un año le pedimos que diera un paso adelante, pero sigue faltando esa valentía», se quejó.

El procurador de IU, José Sarrión, que calificó de «radiografia» de la Comunidad el informe, lamentó que la Junta «no haga caso» a la recomendación sobre la mina de uranio de Retortillo y subrayó que el Procurador pide lo mismo que su grupo que es la repetición del proyecto de impacto ambiental.

Luis Mariano Santos incidió en las resoluciones en materia de sanidad que «no la dejan en buen lugar», en que no se haya tenido en cuenta la relativa a la mina de uranio de Retortillo. Respeto la institución pero pidió mayor ejecución y pidió que no se pida venir al pleno para aplaudir.

Por su parte, Raúl de la Hoz rebatió que sólo el 11% de las quejas al Común se dirigen a la sanidad, educación y servicios sociales que absorben el 80 de los recursos de la Administración autonómica y miró a Andalucía que, en esa área, suponen el 40% o en Valencia el 60%.

Clemente alienta la colaboración con instituciones como la USAL para avanzar en la Comunidad

:: REDACCIÓN / WORD

SALAMANCA. La presidenta de las Cortes de Castilla y León, Silvia Clemente, alentó ayer la colaboración entre instituciones para que la Comunidad siga avanzando, con el Estatuto como referencia y con el ejemplo de entidades como la Universidad de Salamanca que «enriquece nuestras vidas y nuestra historia común».

Al inicio del Pleno de las Cortes

de Castilla y León, Clemente pronunció un discurso para reconocer la aportación de la institución académica que este año cumple ocho siglos y que en su opinión se ha «entreverado» con la historia y el devenir de Castilla y León.

De hecho, ha recordado que fue la misma sala que acogió la presentación del Informe del Procurador del Común de 2017 la que sirvió de escenario para uno de los debates previos a la aprobación del Estatuto de Autonomía, en concreto la aprobación del proyecto de ley el 27 de junio de 1981. Clemente se refirió a aquel momento como «trascendental» para la definición de Castilla y León, por lo que ha considerado de justicia «rendir homenaje a Salamanca y destacar su vinculación al proceso estatuyente que alumbró el Estatuto como marco de democracia, de convivencia y de libertad» en esta Comunidad.

Sobre la USAL, la presidenta de las Cortes afirmó que «su liderazgo en la Educación Superior y su capacidad de atraer el talento sigue siendo hoy una de sus prioridades» en la conmemoración del VIII Cente-